## Betriebspraktikum in der Jahrgangsstufe 10

Über ein Betriebspraktikum lernen die Schülerinnen und Schüler die Berufs- und Arbeitswelt anhand von definierten Aufgaben unmittelbar kennen. Sie setzen sich über eine längere Zeit lang praxisorientiert mit ihren eigenen Fähigkeiten und den betrieblichen Anforderungen auseinander. Das Betriebspraktikum findet immer im direkten Anschluss an die Weihnachtsferien statt und dauert zwei Wochen.

Das Betriebspraktikum soll dazu beitragen, dass die Schülerinnen und Schüler

- ein zeitgemäßes Verständnis für die Arbeitswelt sowie für technische, wirtschaftliche und gesellschaftliche Zusammenhänge entwickeln,
- ihre Eignung für bestimmte Tätigkeiten realistischer einschätzen,
- Chancen auf dem Arbeitsmarkt entdecken,
- ihre Berufsvorstellungen auch in kritischer Reflexion von Geschlechterstereotypen –vertiefen bzw. korrigieren können,
- Schlüsselqualifikationen weiterentwickeln, z. B. Pünktlichkeit, Anstrengungsbereitschaft, Zuverlässigkeit, Teamfähigkeit, und deren Bedeutung erkennen,
- ihre Praktikumserfahrungen reflektieren und dokumentieren.